
В Бендерах состоялась рабочая
встреча политических
представителей

19 ноября 2024 г. в бендерском офисе Миссии ОБСЕ в Молдове состоялась
рабочая встреча политических представителей в переговорном процессе по
приднестровскому урегулированию от Кишинева и Тирасполя.

Олег Серебриан вновь поднял проблему восьми образовательных учреждений с
преподаванием на румынском языке, которые, несмотря на ранее согласованные
договоренности, продолжают подвергаться необоснованному давлению со
стороны Тирасполя.

Главный переговорщик от Кишинева подчеркнул наличие барьеров на пути
свободного передвижения в приднестровском регионе, в частности, для
представителей СМИ и гражданского общества с правого берега Днестра. Были
обозначены недавние случаи ограничения свободы передвижения для группы
писателей, намеревавшихся посетить Теоретический лицей «Alexandru cel Bun» в
г. Бендеры, а также для сотрудников регионального телеканала «Studio-L» г.
Кэушень, незаконно остановленных приднестровскими силовыми структурами.
Обращено внимание на то, что представители СМИ правобережья Днестра
должны иметь право беспрепятственно осуществлять свою профессиональную
деятельность в приднестровском регионе так же, как и журналисты
левобережья Днестра, осуществляющие свою деятельность в периметре,
контролируемом конституционным властями.

В отсутствие позитивной динамики соблюдения прав человека в
приднестровском регионе Олег Серебриан призвал прекратить преследования
под предлогом якобы борьбы с так называемым экстремизмом и возобновил
призыв освободить Ермураки М., Димова Ал., Деребчинского С., Погорлецкого В.,
Мензарарь С., Малышева А. и др. граждан, незаконно удерживаемых
приднестровскими структурами.

Наряду с этим обсуждались препятствия, искусственно созданные Тирасполем в
отношении фермеров района Дубэсарь. Группа представителей владельцев
сельскохозяйственных угодий, расположенных за автотрассой «Каменка-
Тирасполь», указала на множество трудностей, с которыми они сталкиваются



вследствие односторонних мер, введенных приднестровскими структурами, и
предложила ряд технических мер по преодолению этих проблем.

На встрече Кишинев предложил инициировать диалог по вопросам, касающимся
сферы статистических данных и необходимости согласования методологии их
сбора и обработки в соответствии с принципами, применяемых в Европейском
союзе, включая рассмотрение возможности созыва заседания профильных
экспертов обоих берегов Днестра.

Политические представители договорились о необходимости организовать в
ближайшее время несколько встреч рабочих групп с участием экспертов от
Кишинева и Тирасполя.

  


